



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 41 — Arrecife-Lanzarote, 12 de Enero de 1954 — Redacción y Administración: Hermanos Zerola, 7 — Apartado, 32 Año II

EDITORIAL

Una Ley Agraria de singular interés

QUE el área cultivable de España es susceptible de aumentos es algo tan evidente que no precisa de una explicación muy detenida. No quiere ello decir que todas las tierras que actualmente son objeto de cultivo, reúnan condiciones apropiadas, pues incluso en algunas ocasiones, aquél se realiza en tan deplorables condiciones, en medio de tan adversas circunstancias, que se torna artificial y violento. Junto a semejante realidad, por la que desde hace tiempo han clamado políticos, economistas y sociólogos, existe el problema de las tierras hoy estériles, pero a todas luces susceptibles de rendir fruto.

La Ley de Declaración de Fincas manifiestamente mejorables ha venido a sacar de su tradicional abandono a muchas tierras que, tratadas adecuadamente, pueden rendir producciones rentables para sus dueños. No es que la Ley presuponga la existencia de enormes extensiones abandonadas a su suerte por pérfidos propietarios, incapaces del mínimo esfuerzo de molestarse en recoger enormes cosechas con el menor trabajo imaginable. La Ley arranca, sencillamente, de una elemental consideración: la existencia de terrenos ostensiblemente incultos y manifiestamente mejorables, y, por tanto, dignos de tenerse en cuenta por una política exigente y sincera, que trata de cimentar sobre bases firmes y reales el aumento del nivel de vida de los españoles, mediante el descubrimiento de fuentes de producción que hasta ahora permanecen inéditas, debido a causas más o menos justificadas.

Para disipar temores infundados—advierte la disposición legal de referencia—interesa puntualizar que las fincas objeto de esta Ley son únicamente aquellas constituidas por terrenos actualmente incultos, susceptibles de cultivo agrícola mediante la alternativa de plantas herbáceas o mediante plantación de especies arbóreas o arbustivas, o capaces de incrementar su aprovechamiento forestal o ganadero en grado muy superior.

Para muchos labradores, la nueva Ley ha venido a ponerles en el trance de considerar problemas domés-

(Pasa a quinta página)

Nace un niño con dos cabezas y cuatro manos

WASHINGTON.- La mujer de un obrero ha dado a luz un niño con dos cabezas, perfectamente desarrolladas, y cuatro brazos, y que del cuello para abajo es completamente normal.

El niño nació merced a una operación cesárea que le fué practicada a la madre.

El doctor Vence Chatti, que realizó la intervención, se ha negado a declarar las probabilidades de supervivencia del niño. No obstante, a las dos horas de la operación, manifestó que el estado del recién nacido era "excelente".

LA DELEGACION INSULAR DE FUTBOL IMPOSNE FUERTES SANCIONES A VARIOS CLUBS Y JUGADORES LOCALES

La Delegación Insular de Fútbol nos envía para su publicación los distintos acuerdos adoptados en su pasada reunión del 8 de enero referente a diversas sanciones impuestas.

C. D. PUNTILLA

Arrestar por un partido

Pasajes gratuitos a las familias de los funcionarios destinados a Canarias

El Boletín Oficial del Estado ha publicado entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia del Gobierno.—Se interpreta el artículo 15 de la orden de 15 noviembre de 1950 en el sentido de que tanto los funcionarios destinados a las islas Canarias que para tomar posesión hayan de trasladarse desde cualquier otro punto del territorio nacional, como los que desde dichas islas son destinados a provincias distintas a Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, y aunque no ocurran las circunstancias prevenidas en el artículo segundo de dicha orden, tendrán derecho al abono del pasaje y el de sus familiares comprendidos en el artículo 18 del Reglamento de Dietas de 7 de julio de 1944.

oficial al jugador Nicolás Martín Gopar, por repeler una agresión (Art. 74, apartado i).

Sancionar por un año al jugador Agustín Corujo Ramos por agresión al árbitro en el partido celebrado el día 27 de diciembre pasado, no pudiendo ostentar cargo deportivo mientras dure la sanción.

Amonestar al jugador Pedro Martín Gopar por estar comprendido en el artículo 74. Asimismo se arresta por dos partidos oficiales al referido jugador por desobediencia al árbitro, al Delegado de

(Pasa a quinta página)

Un sacerdote negro regenta una parroquia en Francia

Una parroquia rural, próxima a Toulouse, ha sido confiada a un párroco negro. Se trata de un sacerdote que procedente del África occidental francesa hacía sus estudios en Francia. El sacerdote negro trabajó circunstancialmente en dicha parroquia y lo hizo con tal éxito que los propios feligreses han pedido a la autoridad eclesiástica que sea nombrado párroco con carácter definitivo.

La carretera de Arrecife a los Mármoles será ensanchada hasta diez metros.

Y pavimentada con riego profundo de alquitrán.

En una de nuestras anteriores ediciones dimos cuenta de la concesión, por el Excmo. Sr. Gobernador Jefe provincial don Evaristo Martín Freire, de un millón de pesetas, para enjugar el paro obrero que se produjo en Lanzarote a raíz de la pasada ola de calor y crisis de obreros del mar.

De esta cantidad, una parte — 300.000 ptas.— ha sido destinada a la terminación de las obras de relleno del parque municipal. Otra parte, 543.784'62, im-

porte de la ejecución material del proyecto, será destinada a efectuar obras de ensanche en la carretera que une Arrecife con el futuro puerto de Los Mármoles en una extensión de diez metros. Dicha carretera, de 2.526'90 metros de longitud, será sometida también de un riego profundo de betún asfáltico, poniéndola en condiciones de poder absorber el tráfico que por ella se originará cuando el nuevo puerto quede en condiciones de funcionamiento.

Construcción de un camino vecinal en Guatiza

Estará enclavado en una importante zona arenosa

Se nos informa oficialmente que en fecha próxima comenzará a construirse un camino vecinal, que partiendo del km. 8'5 de la carretera de Tahiche a Arrieta, unirá a ésta con la de Arrecife a Haría, con una longitud de 2 kms. y medio aproximadamente.

Por tratarse de una zona arenosa de extraordinaria importancia, este camino vecinal reportará grandes

ventajas a los agricultores de esa extensa zona, acortando distancias y abaratando los medios de transporte de arena.

El presupuesto de ejecución material del proyecto de dicha obra es de 219.164 ptas. que forma parte del millón concedido por el señor Martín Freire con destino al paro obrero de Lanzarote.

Han llegado 700 paquetes de víveres norteamericanos Serán distribuidos próximamente

Por vía marítima han llegado a esta capital se- cientos bolsas de víveres norteamericanos, que corresponden a Lanzarote, de las 7.000 asignadas a esta provincia.

En la mañana de hoy, y en el despacho oficial del Delegado del Gobierno,

tendrá lugar una reunión con asistencia de la primera autoridad civil insular y alcaldes de la isla, para tratar de la forma de distribución de dichos paquetes entre las clases modestas de los diferentes pueblos de Lanzarote.

EN LA ESCUELA MEDIA DE PESCA DE LANZAROTE PODRAN CURSARSE ESTUDIOS DE MECANICOS NAVALES

En otro lugar de este semanario insertamos un anuncio por el que se convocan a concurso plazas de profesor particular de máquinas y motores marinos y otra de electricidad y radionavegación entre personal de la Marina Mercante.

Aunque todavía no obran en nuestro poder datos concretos sobre estas mejoras de que será objeto la Escuela Media de Pesca de Lanzarote, se nos asegu-

ra que desde el próximo curso se podrán realizar estudios de mecánico naval en la misma, cosa que de confirmarse, vendría a llenar una necesidad muy sentida cual es la de capacitar teórica y prácticamente a los numerosos motoristas que hoy necesita nuestra flota para su normal desenvolvimiento.

En nuestra próxima edición informaremos más detalladamente sobre tan importante cuestión.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cía. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

Librería "ROMERO"

(recientemente inaugurada)

Extenso surtido en objetos finos de escritorio. - Material y libros escolares de las mejores editoriales españolas.

+ NOVELAS +

Y otros mil artículos propios de librería encontrará usted en **Librería «ROMERO»**

León y Castillo, 6 (junto al edificio del Cabildo)

COLABORACIONES

EL HOMBRE DE LA CUEVA

Por Leandro Perdomo

En una montaña de isla adentro, hacia el corazón de la Gran Canaria, vive el hombre de la cueva. Lo conocí, o mejor lo descubrí, casualmente, yendo de caza. Se llama don Julio y tiene una historia que muy pocos podrán contarla.

Don Julio, de joven, fué un hombre normal, sano, trabajador, creyente y amante del hogar y las buenas normas sociales.

El trabajo de don Julio era en la calle: cobraba recibos desde las ocho de la mañana a las ocho de la noche. Vivió con sus padres y fué feliz hasta que éstos, un día, inesperadamente, murieron. Entonces don Julio, viéndose solo, se fué a una pensión.

Y aquí empiezan las desventuras de don Julio. La pensión donde se hospedó era una pensión modesta del Puerto. En el Puerto hay muchas pensiones modestas. En la de don Julio, había guardias municipales, comisionistas, un chófer, un barbero y una docena de vendedores ambulantes. Don Julio, hombre acostumbrado a la independencia y holgura del hogar paterno, resistió entre esta pequeña y revuelta humanidad, heroicamente, varios años. Hasta que no pudo más y un día entró de pupilo en una casa de familia. Y aunque

no le fué tan mal el cambio, pronto el hombre lo dejó todo por su actual mansión: la cueva.

—Trabajaba yo, como le he dicho — continuó don Julio algo sentimental, casi nostálgico — desde la mañana a la noche. Eran muchos los recibos y no podía descuidarme. Caminar, caminar y siempre caminar era mi sino. La calle, eternamente, la calle con sus ruidos, sus coches y sus prisas era mi mundo. Sudaba. Me dolían los pies. Pero yo seguía adelante. Había que trabajar y, al fin y al cabo, no hacía más que cumplir con el deber. Pero..., no me importa decirlo: yo, que siempre fui persona de raro apetito, pasaba hambre. No obstante seguía, seguía siempre en mi puesto. Aunque no ganaba más que para un simple potaje al mediodía y un simple potaje a la noche. Iba tirando, tirando... hasta que fué superior el sufrimiento a mis fuerzas. Era desesperante, créalo, ver las tiendas abarrotadas de todo: los quesos escurriendo aceite, los jamones colgados del techo... ¡oh, los jamones, sobre todo los jamones! Pero más desesperante: los bares, el olor calentito y humeante de los bares. Usted sabe que en

(Pasa a séptima página)

EL CAOS DE «NAOS»

Por Leopoldo Díaz Suárez

A mi buen amigo Ruperto González Negrín.

A ti, que como ingeniero de este Grupo de Puertos, sé cuánto interés has desplegado por la reforma de Puerto Naos, dedico estos versos inspirados en los pasados temporales.

Adornado el escote de su seno,
como un tupido y vaporoso encaje,
el blanco efervescer del oleaje
bramando irrumpe con sonoro trueno.

Las salidas al mar,... el mar las cierra;
el ancla corre en el fangoso fondo,
y alejándose el barco de lo hondo
peligro corre de estrellarse en tierra.

Requintados los cabos de amarraje
hay conjunto de naves que se abozan
y sus proas y jarcias se destrozan
al continuo vaivén que da el aguaje.

Existe confusión,... el marinero,
en el puerto creyó vivir seguro,
mas, la suerte le ha dicho en su conjuro,
que doquiera que esté es su prisionero.

Apostilla

Conviértese el refugio en triste caos,
pues bien claro se vé, y así se nota,
que es quimera el refugio de la flota,
si no arreglan la dársena de "Naos".

SE VENDE finca de regadío en «Los Baldíos». - La Laguna (Tenerif)

de veinte fanegadas, con tres mil plantas de viña en producción. Tiene dos estanques: uno de 3.000 pipas y otro pequeño para verduras; gañanía para 16 cabezas de ganado vacuno; establo para las crías; chiqueros para cerdos; salón para manipular piensos, para guardar paja, prensa y bodega en un solo grupo de edificio; ganado, aperos, carro y «Jeep» en un millón cien mil pesetas.

Para informes: Fernando Cabrera, Esperanza, 3, ARRECIFE

UNA BOCA LIMPIA

y desinfectada le evitará muchas enfermedades. Utilice el moderno producto

ANTICARIOL

Crema dental, con penicilina y sulfamidas.

Evita las caries y la piorrea

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

El espectáculo más excepcional, jamás ofrecido en las pantallas del mundo

«Lo que el viento se llevó»

Sin pena ni gloria, el Lanzarote derrota al Tegui-se, 4-2

Mala tarde de fútbol la que nos ofrecieron los equipos de turno, Lanzarote y Tegui-se jugando un partido pobre, sin calidad ni codicia, mas acentuada la poca calidad por parte del equipo forastero, transcurriendo todo el encuentro, salvo unos minutos de la segunda parte, ante la desesperación del numeroso público que acudió al estadio, el cual veía pasar los minutos sin que en el terreno de juego ocurriese alguna jugada que llevase el interés a los graderíos.

Comienza el partido y ambos equipos con un juego alocado y sin dirección llevan la pelota de una a otra portería sin que se registre en estos minutos ninguna jugada digna de anotar.

Van transcurridos 22 minutos de juego cuando Boro recoge un servicio de Lorenzo y ante la puerta falla el tiro enviándolo fuera. El portero del Tegui-se no intenta salir a cortar el remate de Boro, ya que se

queda clavado bajo los palos como temiendo abandonar su protección. En estos minutos de juego se registran algunos avances de los verdes pero a la hora de rematar lo echan fuera o lo envían inoportunamente a las manos del portero. El Lanzarote se va haciendo dueño del terreno lentamente pero siempre jugando un mal partido.

A los 32 minutos Olegario recibe un pase, arranca con la pelota llega cerca de la portería contraria, pero chuta flojo que el portero no tiene que hacer ningún esfuerzo para hacerse con el balón.

A los 35 minutos es el mismo Olegario quien recoge un balón de Ramón, dribla a Campos y se situa frente a la puerta y cuando todo el mundo cantaba el gol en un chut desafortunado la echa fuera. Una gran ocasión de marcar desaprovechada. Se van sucediendo los minutos y por fin viene el gol tan esperado, avanza toda la delantera del Lanzarote, Boro adelantado recoge un pase y sobre la marcha lanza un fuerte tiro que hace llegar el balón al fondo de la red. Y entre arrancada y arrancada se llega al descanso, sobresaliendo en esta primera parte la labor de Boro por el Lanzarote y de Placeres por el Tegui-se.

Comienza la segunda parte con las mismas características que la primera: aburrimiento en las gradas y mal juego en el terreno. El Tegui-se busca el empate y el Lanzarote distanciarse en el marcador.

A los 15 minutos arrancan los verdes y cerca del área grande centra el interior derecho, va a despejar Campos pero falla para ir la pelota al interior izquierda quien se hace con ella para marcar para su equipo el gol del empate. Aquel gol parece que da

ánimos a los de Tegui-se pues ponen más codicia en el juego y se lanzan al ataque poniendo en peligro la puerta del Lanzarote para en uno de estos ataques verse forzada la defensa blanca a ceder un corner. Se tira este corner a los 18 minutos y solo sin que nadie lo empujara se cuelga en la portería blanca ante el júbilo y la alegría de los verdes que veían así abierto un camino abierto de esperanza para seguir luchando. Es ahora el Tegui-se quien pasa a dominar y son los blancos los que decaen notablemente viéndose su portería pasar por varios apuros algunos de cuyos tiros no se convirtieron en gol dada la mala puntería de la delantera verde. Va reponiéndose el Lanzarote y es Estévez quien a los 21 minutos corre la banda para centrar, lo hace, va al remate Núñez pero falla, está en poder de Lorenzo quien solo a dos metros de la puerta falla también para la pelota, por último, salir fuera.

A los 28 minutos el de-

¿KAISER?

El «Joven Manuela» atacado por un pez espada

Cuando se dirigía al puerto de la Luz el velero «Joven Manuela», de la matrícula de Las Palmas, su tripulación notó como la nave trepidaba fuertemente comprobándose que se trataba de un pez espada de unos 6 metros de largo que se debatía junto al barco en medio de una gran mancha de sangre.

El timonel observó después que el choque con el pez había producido una vía de agua que fué tapada antes de entrar en el puerto de la Luz.

fensa izquierda del Tegui-se comete una falta dentro del área que castigada con penalti, lo ejecuta Lorenzo y lo convierte en el gol del empate. 30 minutos de juego y falta contra el Tegui-se que tira Lorenzo, recoge Miguel lo pasa a Boro quien de fuerte tiro lo introduce en la portería verde por la misma escuadra. La cosa se va poniendo más clara para el Lanzarote. el esfuerzo hecho por los verdes se deja sentir así como la desmoralización debido a estos dos goles: A los 35 minutos Boro recoge un balón avanza y lo cede a Alzola quien se encarga de transformarlo en el cuarto y último gol de la tarde.

Sigue presionando el Lanzarote y defendiéndose el Tegui-se y a los 38 minutos Alzola pasa a Boro quien de fuerte cabezazo lo envía por encima del larguero.

Y así van pasando los minutos hasta el toque final del arbitro, no quedando el público totalmente satisfecho del encuentro que acababa de presenciar, pues si bien el Tegui-se dio todo lo que sabia el Lanzarote pudo haber dado más, porque sabemos que lo da y lo hemos visto en otras ocasiones, pero el futbol es así, para otra vez sera mejor.

Arbitró el encuentro el colegiado Sr. García Torres, regularmente, ya que se le fueron varios fuera de juego algunos de ellos convertidos en gol. Actuaron de jueces de línea los colegiados Sres. Plaza y Trujillo.

A. L.

BOLETO FEDERACION

1er. premio núm. 462

C. D. Torrelavega

2.º premio núm. 105

¿Good-year?

LIGA NACIONAL

Primera División

Osasuna 1; Madrid, 1
A. Bilbao, 1; Valencia 2
Santander, 1; Celta 0
Oviedo, 1; Gijón 0
Coruña 1; Valladolid 1
Sevilla, 5; Jaén 2
Barcelona, 6; R. Sociedad 0
A. Madrid, 2; Español, 2

Segunda División

1er. Grupo

Eibar, 0; Alavés, 1
Sabadell, 4; Escoriaza, 0
Leonesa, 1; Ferrol, 0
Avilés, 1; Caudal, 0
Salamanca, 5; Torrelavega, 0
Zaragoza, 0; Baracaldo, 3
E. Industrial 3; Lérida, 3
Logroñés, 3; Felguera, 0

2.º Grupo

Linense, 2; Las Palmas, 0
Tenerife, 2; Jerez, 1
Málaga, 4; Melilla, 0
Tetuán, 5; E. Tánger, 2
Murcia, 0; Granada, 2
Hércules, 3; Badajoz, 3
Alcoyano, 4; Castellón, 3
Mestalla, 5; Mallorca, 2

Burbujas de...

(Viene de última página)

disponerse de un depósito al que recurrir en estas ocasiones? Porque... ¿verdad que no es el primer caso que se da?

Además— y esta es una opinión particularísima nuestra — nos parece mucho más recomendable y justo el reparto por el sistema de cartilla. Así, cada ciudadano podría adquirir cómodamente sus raciones sin necesidad de recurrir a esas desagradables colas. Y así, también, cada uno llevaría lo que en justicia le corresponde, porque esto de las colas, valgan verdades, se presta a muchas "camoninas".

Animación en el puerto

Mucha animación ha registrado el puerto durante los pasados días. Numerosos buques pesqueros—de flotas peninsulares—han visitado Arrecife, unos para hacer acopio de agua y viveres, otros para tomar pequeñas cantidades de combustible y otros, en fin, para buscar en las quietas aguas de nuestra bahía el reposo y la tranquilidad que no han podido hallar últimamente en sus zonas de trabajo debido a las fuertes brisas reinantes.

Sus tripulaciones se han desparramado por la ciudad dándole la vida y animación que siempre representa el disfrute de unas horas de asueto y de expansión de estos verdaderos héroes del mar que son los pescadores.

Lluvia de pelotas

Pasó la noche de Reyes con su reguero de escapates de color, de sonos de guitarra y de estampido de tracas. Una noche de completa felicidad para los padres y para los hijos. Y, ¡qué caray!, para los propios tíos, que en esta noche solemos hacer el "primero".

Pasarán los días y centenares de juguetes—ansia y felicidad suprema de la infantil chiquillería— irán poco a poco ocupando lugar preferente en el cajón de los trastos viejos de cada casa, de cada familia. Pero una cosa, sin embar-

go, perdurará mucho tiempo en la vida del niño: la pelota de goma. Cada calle, cada plaza y cada explanada es, hoy, en Arrecife, improvisado estadio. Los chicos gozan y sueñan con estos partidos callejeros en los que unos hacen de Kubala, otros de Mollowny y otros de Miguel. Sería un crimen el siquiera intentar privar a nuestros pequeños de esta gran ilusión de todo un año. El juego de pelota. Pero las cosas en su punto. En la plaza de las Palmas, por ejemplo, una de las pocas zonas verdes de la ciudad hay fútbol a toda hora. Hasta cuatro encuentros simultáneos hemos visto celebrar. Las pelotas de goma cruzan el aire en inusitado trajín, rozando las copas de los tiernos arbustos y amenazando la dulce fragilidad de los cristales de ventana.

¿No podría evitarse esto al menos en las calles y plazas más céntricas de Arrecife?

Un título original

La compañía aérea holandesa K. L. M. acaba de otorgar un artístico pergamino concediéndole el título de "Acólito de Eolo", a doña Julieta Spínola de Wurfbain, distinguida y joven paisana, quien hace unos meses contrajo matrimonio con Mr. Jak Wurfbain.

En el citado diploma, que está firmado por el director de la K. L. M., se ordena al personal de la compañía el máximo respeto y consideración a la señora Wurfbain cada vez que ésta requiera algún servicio de la citada empresa aérea.

La concesión de este título se debe a ser la primera española que realiza la travesía Holanda--isla de Java, que duró tres días, a bordo de un avión holandés.

Donativo a la Parroquia

Por una devota de esta ciudad a sido donado a la parroquia de Arrecife un solar, en el barrio de la

UNA LEY AGRARIA DE...

(Viene de primera página)

ticos que, en muchos casos, estaban dejados a la fatalidad, quizás de un modo inexplicable. Nadie puede sentirse cohibido, como si el legislador hubiese pretendido penetrar en casa ajena para disponer de algo que se entendía como mal administrado, no. La Ley de Declaración de Fincas manifiestamente mejorables es, antes que nada, un instrumento encaminado a perfeccionar la propiedad, haciéndola más eficaz para quien se beneficia de ella directamente o indirectamente. Por eso mismo, no debe ignorarla quien tenga un pedazo de terreno inculto y quiera redimirlo con la generosa ayuda del Estado (De "falange", de Las Palmas)

LA DELEGACION INSULAR...

(Viene de primera página)

Campo y dar lugar a la intervención de la fuerza de orden público.

Sancionar a ese club con doscientas pesetas de multa por falta colectiva de disciplina art. 86 y restarle dos puntos de la clasificación de acuerdo con el art. 47.

Inhabilitar como directivo por el tiempo de un año al de ese club don Antonio Osuna Naranjo, sin poder ejercer ningún cargo deportivo durante ese tiempo.

Suspender por tres meses del cargo de capitán del equipo, a Marcial Morin González, por la falta colectiva de indisciplina cometida por ese conjunto en el partido del día 27 de diciembre.

Suspender por término de tres meses del cargo de entrenador de ese club don Jose González Corujo por las faltas citadas anteriormente.

C. D. TORRELAVEGA

Esta Federación en sesión celebrada en el día de hoy, acordó lo siguiente:

Arrestar por dos partidos oficiales al jugador Rafael Ferrer, por agresión a un Vega, en el que en su día será construido un colegio religioso así como algunos departamentos anejos a la iglesia parroquial.

Una donación digna de destacar por lo que tiene de generosa y altruista.

Salón de peluquería

Atentamente invitados por el popular fotógrafo y peluquero "Felo" hemos tenido ocasión de visitar su establecimiento de peluquería de señoras—modernizado y reformado—realizadas estas reformas con extraordinario gusto artístico.

contrario.

Amonestar a los jugadores Rafael Pérez Navarro y Baldomero Cancio Quintero, por practicar juego violento.

Sancionar con 50 ptas. al jugador Román Cabrera Viera, por agresión mutua en la vía pública, con un jugador contrario y a la terminación del partido en que contendían ambos.

Amonestar al entrenador de ese club por las faltas cometidas por los jugadores del mismo.

C. D. LANZAROTE

Amonestar al capitán del equipo, Lorenzo Delgado Padrón por no presentarse a firmar el acta a terminación del partido.

Sancionar con 50 ptas. de multa al jugador Juan Medina Gutiérrez, por agresión mutua en la vía pública con un jugador contrario y a la terminación del partido en que contendían ambos.

Amonestar al jugador Salvador Betancort Fontes por practicar juego violento.

Inhabilitar por término de dos años al jugador Manuel Guadalupe Farray, y multa de 100 ptas. por agredir premeditadamente en la vía pública y a la terminación del encuentro, al árbitro que dirigió el partido Lanzarote - Torrelavega el día 1 del actual.

U. D. ARRECIFE

Multar con 75 ptas. al jugador de este club Amaro Mencara Reyes, por incitar a la agresión de un árbitro e insultar públicamente a todo el personal del Colegio de Arbitros ocurrido ese hecho a la terminación del partido celebrado el día 1 de los corrientes.

«ANTENA» EN LA PENINSULA

Nuestro paisano Hernández habla para "ANTENA"

Cree firmemente en la recuperación de los rojiblan- cos de Madrid

BARCELONA.—(Crónica de nuestro corresponsal ADOLFO RIBAS ALIGUER)

Creo que para Vds. Hernández, "Lobito negro", no necesita presentación (cualquier lanzaroteño, al citar su nombre, se enorgullece de que un hijo de esa ciudad deje en tan alto concepto el pabellón deportivo canario, y hombres como Hernández son los que en la Península nos inducen a tener esta magnífica opinión de Lanzarote y a mirar a esa isla como un ejemplo de sencillez, amabilidad y cortesía).

En un renombrado hotel de Barcelona se hospedaba hoy el conjunto madrileño que ha de enfrentarse con el azulgrana. En dicho lugar tengo ocasión de ponerme en contacto con Hernández quien me recibe amablemente, momentos antes del encuentro.

—Si tuviéramos que hacer su ficha deportiva ¿pondríamos?

—José Hernández González, 26 años, cumplidos ayer precisamente, estatura 1'70 y peso 65 kilos, nacido en Arrecife de Lanzarote.

—Antes de figurar en las filas del Atlético de Madrid ¿jugó con algún equipo canario?

—A los siete años empecé en equipos infantiles de Las Palmas. Más tarde —a los 14— en un conjunto de aficionados y a los 17 en segunda regional, con el Santa Catalina; un

año después en el Marino, de Las Palmas también.

—Y ahora en el Atlético de Madrid ¿satisfecho?

—Hace cinco años que figuro en este conjunto y siempre he estado satisfechísimo en él aunque económicamente, hasta hace poco, no mucho. Por mi primer fichaje, que fué por cuatro años, cobré únicamente 50.000 ptas. de ficha y 30.000 ptas. anuales. Habrá unos cinco meses que he renovado el contrato.

Hernández no nos lo dice pero por su expresión altamente satisfactoria colegimos que lo ha efectuado en condiciones mucho más favorables.

—¿A qué imputa Vd. la actuación poco airosa de su equipo al iniciarse la actual Liga?

—Desmoralización o tal vez complejo de perder, pero el Atlético de Madrid tiene un plantel de jugadores con el que puede codearse con todos los de primera División.

—¿Cómo considera Vd. al Barcelona, equipo que esta tarde disputará con ustedes estos dos puntos tan valiosos en la Liga?

—Es un buen equipo, está en buena forma y en un gran momento.

—Le preseleccionaron una vez para internacional ¿verdad?

—Efectivamente, cuando los campeonatos del mundo, y hasta estuve en

(Pasa a última página)

ACTUALIDAD FRANCESA

La gorra de visera, último grito de la elegancia masculina en París

Construcción de un modernísimo estadio

PARIS.—Desde el día 1 de abril próximo se acabarán aquí, en París, esas frecuentes decepciones de los peatones que corren a la caza de un taxi, pues desde esa fecha, según ha ordenado el prefecto, todos los coches-taxis deberán llevar sobre el techo un dispositivo luminoso, muy visible, en el que se destacará la palabra "taxi" cuando el coche esté libre, dispositivo que se apagará automáticamente al bajar la banderita del contador, es decir, en cuanto el coche esté alquilado. El dispositivo no es una novedad—pues ya se usa en algunas poblaciones americanas,—pero sí será nuevo en París, cuyas calles, con este detalle, presentarán un aspecto diferente del actual. Por eso la noticia merece pasar la frontera.

Estos detalles tan populares son los que conquistan renombre a ciertos municipios: el del emperador romano Vespasiano, por ejemplo, es conocido por el pueblo de París, que llama "vespasianas" a esos quioscos verdes que rompen la estética de los bulevares y las calles de la capital, pero que son tan necesarios... Parece que fué el citado emperador quien ideó los primeros evacuatorios públicos.

Para los detallistas añadiré que el letrero luminoso que han de llevar los taxis de París sobre el techo estará colocado verticalmente al eje de la marcha del coche, y que, al ser apagado, también girará y se pondrá en la misma dirección de dicho eje. De esta manera, de día también será útil el nuevo dispositivo. Sin duda, será más visible que la débil iluminación—aunque sea verde—de las banderitas de los contadores.

EL ESTADIO MAS MODERNO DEL MUNDO

Otra novedad municipal, llamada a conquistar gran popularidad y a ser conocida por muchos extranjeros—por los seguidores de los equipos deportivos—será el estadio que se empezará a construir este año en el bulevar Soult, cerca del bosque de Vincennes, y que llevará el nombre de Jean-Moulin. Dicen aquí que será el mas moderno del mundo.

Capacidad: 100.000 personas. Rodeando el "terreno de juego", una pista de ceniza, con seis corredores de 400 metros. Los espectadores automovilistas no encontrarán dificultades, pues junto al estadio se preparará un "parking" o lugar de estacionamiento para coches que podrá contener 5.000 por lo menos.

Pero en estos detalles no se descubre la razón por la que se dice que este estadio será el más moderno del mundo. Esta razón está en el equipo, único en su género, que el arquitecto ha ideado para el trabajo de la prensa, de la radio, del cine y de la televisión: nada menos que 105 cabinas suspendidas sobre el terreno de juego o sobre las pistas, y una de estas cabinas—la de los aparatos de radio, cine y televisión—montada de tal forma que podrá despla-

(Concluye en última página)

Zapatos «DORTA»

Artesanía canaria
Excelentes precios
Manuel Arencibia
Suárez

BERTRAN RADIO

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE
Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.

UN AÑO DE GARANTIA TOTAL.—GRANDES FACILIDADES DE PAGO—
SORTEOS MENSUALES DE AMORTIZACION.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORAMAS
Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE

CARNET SOCIAL

VIAJEROS

—Marchó a Granada el estudiante de Farmacia y corresponsal de "ANTE-NA" en aquella ciudad, don José Tenorio de Páiz.

—También marchó a Granada el estudiante de Derecho don Francisco Sáenz Reguera.

—Llegó de Tenerife, por vía aérea, el Depositario de la Mancomunidad de Cabildos de aquella provincia, don Domingo Armas de Páiz.

—De Las Palmas llegaron los profesores del Instituto de Enseñanza Media de esta capital, don Fernando Cerdeña Lezcano y don Juan Martínez Melgarejo.

—Hicieron viaje a La Laguna los jóvenes estudiantes Aureliano, Domingo y Juan Negrín Armas.

—Procedente de Nueva York, vía Barcelona, llegó don Guillermo Perdomo Spínola.

MATRIMONIOS

—Ha contraído matrimonio con la señorita María de los Angeles Toledo Martín, don Luis Hernández García.

—También han contraído matrimonio en esta ciudad don Manuel Mórera Rodríguez y la señorita María del Carmen Ferrer Cabrera.

NATALICIOS

—Dió a luz un varón la señora esposa de don Miguel Maroto Quintana.

—También dió a luz un varón la señora esposa de don Cipriano Rodríguez

Martín.

TOMAS DE POSESION

Ha tomado posesión de su cargo de director de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Lanzarote, don José María Suárez y Suárez.

También ha tomado posesión de su cargo de fiscal del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Arrecife, el letrado don Antonio Avila Ariza.

Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7 y 10'15

Un interesante drama policíaco "TRAGICA OBSESION" Por la encantadora Jean Simons y Trevor Howar—Un gran enigma en la vida de una joven perseguida por la policía (Tolerada menores)

Jueves a las 7 y 10'15

Extraordinaria producción Fox "UNA VIDA MARCADA" Por Victor Mature y Richard Conte La más interesante película de "gansters" que haya visto La justicia y el crimen frente a frente (Autorizada mayores)

SABADO a las 10 y 15

Gran estreno "Cerca del Cielo" Con el PADRE Venancio Marcos como principal protagonista secundado por Patricia Morán y Gustavo Rojo. Un mensaje al mundo, escrito con sangre española (Tolerada menores)

PROXIMA SEMANA

El más grande acontecimiento cinematográfico de los últimos tiempos "LO QUE EL VIENTO SE LLEVO"

Don Pedro de Naverán Hurrecochea, Director de la Escuela Media de Pesca de Lanzarote.

HAGO SABER: Que por el presente anuncio, se convoca a un concurso mediante instancia dirigida a esta Dirección, para proveer a esta Escuela, de un Profesor particular de Máquinas y Motores Marinos entre los Maquinistas Navales de la Armada que explicará dichas materias a los Patrones de Pesca y a los aspirantes a Mecánicos Navales con arreglo al reglamento de 6 de Febrero de 1953, estando dotado con la cantidad de 500 pesetas mensuales durante los nueve meses que dé los cursos académicos pudiendo ser suspendido en sus funciones por decisión del Patronato en cualquier ocasión sin derecho a reclamación alguna. Sus clases serán diarias durante hora y media.

Otra plaza de Profesor particular de electricidad y Racionavegación entre personal del Cuerpo General de la Armada y Capitanes de la Marina Mercante en las mismas condiciones del anterior

La admisión de instancias finalizará el día ONCE del corriente mes de enero.

Firmado.—PEDRO NAVERAN

Aparece un herido grave, sin identificar, en Las Palmas

El pasado viernes y cuando una pareja de la Policía Armada efectuaba servicio en la calle de León y Castillo, de Las Palmas, en los alrededores del Cañódromo, se encontró con un hombre que yacía en el suelo sin sentido y que al parecer presentaba sínto-

mas de embriaguez. Con toda urgencia fué conducido a la Casa de Socorro falleciendo momentos después a consecuencia, al parecer, de un derrame cerebral.

El cadáver no ha podido ser identificado.

¡Lo que usted necesita!

Una máquina de coser



«SINGER»

Distinto modelos y precios

CONTADO Y PLAZOS

Fajardo, 3

ARRECIFE

EL HOMBRE...

(Viene de tercera página) cada esquina, en cada trecho de calle en el Puerto como en Las Palmas, hay un bar. No da usted tres pasos sin que el olor penetrante le salga al paso. Pues bien, ¡no podía soportarlo! ¡Ayl...mi estómago palpitaba, se "engruñaba", se encogía, y en la mente centinela firme, nefasto y cruel, el potaje de berros. Y como no podía soportarlo me vine aquí, a la montaña, lejos de la ciudad y sus bullicios, sus tiendas y sus bares, sus abundancias truculentas y sus desnudas miserias...

Efectivamente don Julio no me pareció un ser completamente infeliz en su vida cavernaria. Yo lo compadeci por la terrible soledad. Y también porque la cueva realmente, no era de las mejores; era más bien una chabola, húmeda, mal sana y estrecha.

Hoy, todavía, no sé de qué manera don Julio vive en la cueva; de qué se alimenta. No se lo pregunté y me ha pesado. Porque siempre que entro en una tienda me acuerdo de don Julio, y siempre que paso por un bar su hética figura me empuja el sentimiento. Y esto..., es una mortificación, una terrible mortificación.

Las Palmas, enero 1954

PIANO

acreditada marca alemana se vende en Castro, 5. ARRECIFE

El mejor del mundo. El más barato



Venta exclusiva Tabaquería «El Deportivo» Puente de Palo, 2 - Las Palmas Material de fútbol VENTAS A PLAZOS

PERDIDA

de una placa de matrícula de camión con la inscripción «G. C. núm. 8.276», y faro piloto del mismo vehículo, en el trayecto Tinajo Yaiza-Arrecife. Se ruega su devolución en esta Redacción

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Intrascendencias trascendentes

En un céntrico establecimiento de una céntrica calle de esta ciudad pudimos contemplar hace unos días (el domingo, precisamente) una cartelera anunciadora en la que, a más de estar confeccionada con una letrita más deformada que el piso de nuestras carreteras y más inclinadas que las Cuatro Esquinas, presentaba al lector un par de garrafales y espantosas faltas de ortografía (y decimos espantosas porque son de esas que no se le escapan al más tierno colegial) que llamaban poderosamente la atención de los muchos transeúntes que por allí pasaban.

Y nosotros preguntamos ¿es qué puede tolerarse esta verdadera anarquía ortográfica que con bastante frecuencia suele observarse en carteleras, pizarras y hojillas volantes?

¿Qué concepto formará de nosotros el forastero que contemple este desagradable panorama?

Porque creemos que es asunto que afecta directamente a la cultura de la ciudad y porque también creemos que es problema fácil de resolver, es por lo que esperamos que las autoridades tomen las medidas necesarias para terminar con este estado de cosas.

Colas «petrolíferas»

Estábamos ya tan acostumbrados a este espectáculo de las colas, que el viernes quedamos verdaderamente sorprendidos al observar a esa masa humana (niños y mujeres principalmente) formando en fila de a uno, junto a los comercios, en espera

de hacer acopio de un par de litros de ese combustible líquido que es el petróleo y que aquí—no sabemos por qué—escasea con tanta frecuencia.

Convendría no olvidar que en Arrecife—en donde no existe luz eléctrica durante el día y en donde las cocinas de gas no brillan por su abundancia—el petróleo se hace artículo de primerísima necesidad y jamás debiera faltar, con el correspondiente contingente de reserva. Porque además—y esto es lo pintoresco—el petróleo abunda ya en todos sitios como abundan también ya otros muchos productos que anteriormente—y por circunstancias especiales—habían de adquirirse en colas.

Citaremos un caso, como botón de muestra, sobre los trastornos y fatigas que ha pasado Arrecife con esta inexplicable escasez de petróleo. En una de estas noches — e inesperadamente — la esposa de un mecánico dió a luz en su casa. Carreras, gritos, sobresaltos, y luz por ninguna parte. Hubo de recurrirse al primitivo sistema de la vela de cera. Y para poder encender el infiernillo, el marido de la parturienta tuvo que recorrer durante tres cuartos de hora las casas de vecindad, para hacerse con medio litro de petróleo.

Esto, señores, se aceptaba, hasta con gusto, en momentos en que las necesidades de la Patria así lo requerían. Pero, ahora ¿Por qué llegar a este extremo habiendo petróleo en abundancia? ¿Es que no podría preverse esta posibilidad de escasez y

(Pasa a quinta página)

La gorra de...

(Viene de sexta página)

Méjico, pero era demasiado joven para vestir la camiseta roja.

—¿Esperanzas?

—Si Dios quiere yo creo que este año figuraré en el conjunto Nacional.

—Y ya que es Vd. de Lanzarote ¿su mejor recuerdo de allí?

—Sin duda las amabilidades de que fui objeto cuando cumplía con mis deberes militares, y, en especial, tendré siempre un recuerdo de gratitud para don Benjamin Madero, Capitán Médico, a quien debo toda mi consideración y afecto por el buen trato que siempre me dispensó.

—¿Advierte alguna diferencia temperamental entre los canarios y los de la Península?

—En realidad no. En Canarias hay muy buenas personas pero aquí también he encontrado buenos amigos en especial en Madrid por tener mi residencia allí instalada.

—¿Piensa volver a Lanzarote?

—Sí; pienso volver a mi "patria chica" y desde luego procuraré que sea llevando conmigo el sello de internacional.

Se disponen ya para desplazarse al campo de las Cortes y...

—Transfiera por favor, en mi nombre, un saludo cordial y sincero para todos los lanzaroteños y para ese nuevo semanario del que no tenía noticias de que existiera.

—Así lo haré amigo, y suerte "Lobito negro"; se la augura y desea un peninsular buen admirador de Canarias.

Manuel Arencibia Suárez

TEJIDOS

León y Castillo, n.º 28 Teléfono, 34

«Gil Hernández Hnos.»

(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

Nuestro paisano...

(Viene de sexta página)

zarse por los aires — siguiendo a la pelota, a los corredores, a los atletas... — a la altura que se desee, como una especie de teleférico de montaña.

GORRAS DE TODOS LOS GENEROS Y COLORES

El otro día hubo en el bosque de Boulogne un elegante "paseo" de caballeros, organizado por la revista de modas masculina "Adam", para celebrar la reaparición sensacional de la gorra: los caballeros más distinguidos de París — cuyos nombres figuran todos los días en la crónicas de sociedad — acudieron al paseo con gorras de todos los géneros y colores: de pana, de terciopelo, de "tweed", a rayas, de fieltro y hasta de seda. Las variedades de gorras son múltiples, como los usos de esta prenda: de interior, para andar por casa, de paseo, para viaje, de caza, para automovilistas, etc. Y hasta se habla ya de lanzar la "gorra de etiqueta", que se usará con el "smoking" y será de tejido negro, con el fondo de la visera o su borde en seda del mismo color.

Los elegantes de Auteuil, como se ve, echarán a perder la comodidad y sencillez de esta prenda, "sostificándola", y habrá mucha diferencia entre las gorras del marqués de Villanova y de los primeros muchachos ingleses o norteamericanos que las lucieron en Saint Germain Pres, y las que los elegantes adaptarán y adoptarán. Como no se parecen ya en nada a los "jerseys" de cuello alto, los pantalones de pana y las canadienses o los auténticos "duffel-coats"—1943 y 44—de mi barrio y los que han imitado ciertos elegantes y "snobs".

(A. M. de "Ya", de Madrid)

Un habano ideal

ROYAL

(Corriente y de lujo)

VENDO CON TRASPASO DE INDUSTRIA

Fábrica de sifones y gaseosas en funcionamiento.

Para informes: **MATIAS GARCIA FRANQUIS**: consignatario de buques, QUIROGA, 4